

## <<学習発表会2022 保護者アンケート>>

☆たくさんの温かい励ましのメッセージをありがとうございます。

☆マスクは、「十分に距離をとれない状態で発声を伴う場合には必要」(教育委員会)との 制約のもと着用しています。卒業式にも適用されます。

☆ひな壇最前列の子供が後ろからだとよく見えなかったとのご指摘、申し訳ありませんでした。椅子を前の人と重ならないようにと工夫したのですが、そこはカバーできませんでした。次回は改善したいと思います。

☆ビデオ撮影ですが、一番後ろに立ち見ビデオ席を作るなど対応していきます。しかし、スペースは限られています。後ろの方に迷惑にならないようにというマナーを守っていただきたいです。

以下、保護者アンケートです。

日々の練習を頑張っている成果を感じ取れ、感動しました。合唱団につきましても、心に響く合唱であり、また機会がありましたら聴かせてください。本日はありがとうございました。
学校の舞台上で久しぶりにみんなで披露する姿に込み上げるものがありました。まさに校内に歌声が響いて心地良かったです。演目の最後に子供たちの言葉やあいさつがあるとメリハリもあり、観ている側もきちんと最後を拍手で讃えることができるかなと感じました。運営も大変だったのではと思います。良い時間をありがとうございました。
やっと子どもたちの発表会を観覧することができて嬉しかったです。子どもたちも練習に励む目標にもなったのではないのでしょうか。一生懸命な姿が見れるのは感動しますね。一点、終わりの言葉があると良かったです。盛大な拍手を送りたかったのですが、そのまますっと退場してしまったので、拍手を送れず残念でした。また来年観れますように！先生方、ご指導ご準備ありがとうございました。
久しぶりの開催、ほんとに良かったです。やりたい楽器も1日ずつ交代にして、保護者に見せられなかったことを残念がっていましたが、一生懸命演奏したり歌ったりする姿は素晴らしかったです。
感動して涙が出ました。先生がた子供達ありがとうございました。
3年ぶりに生で鑑賞できてよかったです。マスクなどの制限がある中でも子ども達の声がよく響いていました。合唱団の歌声が素晴らしかったです。
特別きらびやかな演出はありませんでしたが、皆が一所懸命に練習したことが伺われました。何よりも大勢の保護者の前で大きな声を出して分かり易く披露できたこと、これからの学習にも役立つと思いました。よい思い出を作って下さった先生方にも感謝致します。
学年全員での発表が見られて感動しました。楽器もきれいに揃っていてさすが3年生と感じました。ありがとうございました。
四年生のイメージはもっと元気があると思っていたので、四年生らしさが少し少なかった印象を受けましたが、歌声は素敵でした。
入学して初めての体育館での学習発表会でした。立派な発表を見ることができました。まだマスクをつけての発表でしたが、来年はマスクなしでお友達の顔を見られたら良いなと思いました。
Chromebookの機能を使って楽器演奏していたのが、新しく面白かった。なかよし学級のみんな、セリフやダンスよく頑張っておぼえたね。とてもすてきな発表会でした。お疲れ様でした。
入学して1年を迎える子供達の成長に驚き、感激しました。1年生がこんなに綺麗な歌声を奏でられるのだと感動しました。1年生の1日も振り付けが可愛くて微笑ましかったです。これからの成長が楽しみになりました。
すごく久しぶりに子供達が歌っている姿を見た気がしました。すごく成長を感じられたのですが、マスク姿にがっかりしました。表情がわからず、歌うのが苦しくないのかと心配になりました。いつまでマスクを付けないといけないのかとすごく残念でした。1日でも早く改善してほしいと思っています。

子ども達と先生達が一緒に作り上げた雰囲気が出ていて、鶴川2小らしい、とても素晴らしい発表でした。発表が終わった後の子ども達の満足感とホッとした顔が良かったです。ありがとうございます。

まだまだ小さいとばかり思っていたのですが、今日の歌声を聴いたら小学校生活もあと少しだなあ...としみじみ感じてしまいました。本当にきれいな歌声でした。

対面での開催、とても嬉しかったです。準備など、ありがとうございます。子供たちは長いセリフもきはき言えて、演奏も揃っていて、当日までにたくさん練習をしたのが伝わりました。練習の成果を直接見れて感動しました。

「優しいあの子」は普段からよく聴く曲ですが、子供たちの澄んだ声で更に素敵な曲に聞こえました。音楽の授業は厳しい指導があると愚痴を聞くこともありますが、今回のような素晴らしい合唱を聴くと、厳しい指導に子供たちが応えて頑張った成果なんだろうなあと感じました。合唱と同じ曲を楽器で演奏したのもとても良かったです。鶴川二小の合唱はやっぱり特別だなあと思いました。コロナで聴ける気概が減ってしまって残念でしたが、今回聴けて本当に良かったです。コロナ禍での行事はいつも以上に大変なことも多いと思いますが、工夫しながら行って頂き、大変感謝しています。

音楽がテーマの学習発表会ということで、とても楽しみにしていました。何年かぶりに聞く歌声が上級生の歌声になっていたことにとっても感動しました。あまり人前に立つ事が得意ではない我が子は、前日も当日も行くのが嫌だなと言っていました。緊張しながらも立派にセリフを言うことができていたので、とても安心しました。本日はありがとうございます。

本日は所用のため昨日伺いました。子供達の自信に満ちた表情が印象的でした。立派な高学年の姿に感激です。ご指導ありがとうございます。

久しぶりに体育館で発表を見られたのは本当に良かったです！気になったのは、席の見づらさでした。子どもたちの1列目を舞台上にしてもらえないと、舞台上に並んでいる子たちは前の人の頭で何も見えませんでした。そこが悲しかったです。歌声はジーンとききました。マスクなしで聞けるようになる日が楽しみです。

3年生の発表と合唱団を鑑賞させてもらいました。3年生で学んだこと体験したことが思い出され、音楽にのせて私たちも感じることができました。子どもたちは時間を割いて練習をされたんでしょう、発表の声もよく出ていましたし、ハーモニーも素敵でした。また鶴川の良いところを聞きながら本当にそうだな、鶴川に住んでいて良かったなとおもいました。合唱団は声が優しくて心地よく聞き入りました。振り付けもあって見ていて楽しかったです。ありがとうございます。

小学生最後の学習発表会、歌声がきけて嬉しかったです。ありがとうございます。

子供の入学式以来で、合唱団の歌を聴かせていただくことが出来ました。マスクをしながらの合唱は練習も大変だったとは思いますが、変わらぬ美しい歌声に感動しました。当日券を配ってくださり、ありがとうございます。

本日は、発表会の開催ありがとうございます。子供達の発表を見て、日々練習を頑張っている姿が目に見え、胸がいっぱいになりました。ただ、子供達の表情がマスクで見えなかったのが、残念に思いました。

合唱は、とても素晴らしかったです。四年生の歌声とは思えないほどでした。さすがご指導のおかげだと思いました。鶴二の子はこんなに素晴らしい指導を受けられて幸せですね。ただ、観客のマナーがなっていませんでした。頭より上から撮影しないように注意をして欲しかったです。後ろは全くそのお陰で見えませんでした。保育園の保護者の方がマナーは良いと思いました。

二人の一生懸命頑張っている姿に感動しました！

想像していたよりもずっと立派な姿に驚きました。自分のことだけでなく、チームワークを感じたことが1番の驚きです。みんなで作り上げている意識が伝わってきました。この学年はコロナと入学が重なり色々例年と違うパターンが多い学年ですが、先生方が丁寧に指導を重ねてくださっていることも感謝しております。生徒も先生もお疲れ様でした！みんな胸張って自信をもつてのぞむ姿がよかったです。素敵な時間でしたね。

日頃のご指導どうもありがとうございます。マスクを外しての、写真撮影タイムがあったら良かったです。他は特にありません。四年生だと、ピアノ演奏は、教師なのだなあ。とちらっと思いましたが、これは不満事項ではありません。(念の為)久しぶりの開催で、楽しく拝見致しました。

3年振りの開催、感慨深いものがあります。学年ごとの完全入れ替え制だったので、ゆったり観ることができました。歌声が本当に素敵でした。基礎となる発声から丁寧に指導くださり心より感謝申し上げます。大変ありがとうございました。個人的な感想になりますが、音楽が好きではなかった息子が毎晩のように兄の鍵盤ハーモニカを使って自主練習する姿がありました。音楽がとても楽しい様子でした。5年生の連合音楽会が楽しみです。

久しぶりに体育館で発表することができて本当によかったと思います。子どもたちも生き生きとしていました。合唱団も3年ぶりの体育館での御披露目、嬉しかったです。早く全学年見れるようになってほしいです。音楽の学習発表会は心に響きます。ありがとうございました。ひとつ、合唱団から5年への連続でしたが一度退出してまた入場するのではなくそのままいさせていただけたらよかったです。

対面で子供たちの歌声や演奏を観ることができた事を本当に嬉しく思いました。自我が芽生えている5年生の子供たちがそれぞれに頑張る姿が印象的でした。子供たちには今後もこうした貴重な機会を思いっきり楽しんで欲しいです。

昨年度は動画配信での鑑賞だったので、今年度は生で子どもたちの発表を観れて良かったです。まだマスクをしながらですが、子どもたちの生き生きとした発表にとっても感動しました。学年全体で作品を作り上げていて、一体感も得られ、良い経験になったと思います。合唱団の生の歌声も聴くことが出来て嬉しかったです。来年は全学年の発表を鑑賞できることを期待しています。スマホでの写真動画撮影は推奨されていないのかもしれませんが、ほとんどの方がスマホで写真動画を撮るのは当たり前の時代なので、「携帯の電源をお切り下さい」ではなく、「マナーモードにして通話はお控え下さい。尚、写真動画の撮影は構いません。」と言うような表現に変更して頂けると、スマホでの撮影もしやすくなるかと思います。

1

一生懸命やっていたので、見に行けてよかったです。マスクを着用したままどの子がセリフを言っているかがわからないのと、歌の時も口元が見えないので、寂しいですね。子供達も息が吸いづらそうでした、

緊張しながらも上手に発表出来たので、今後の自信に繋がると思いました。

全体的に大きな声で、練習の成果が発揮できているように感じた。後方の席からだど、下段の児童が見えにくかったのが残念でした。

2年間、直接見れなかった学習発表会。久しぶりに見た子供達がとても立派になっていました。練習から本番まで、とても頑張ったんだなあと思いつつ楽しく見れました。まだまだ制約のある中で、先生方も大変な思いをされていると思います。そんな中での開催、とても感謝しています。お体には気をつけて、これからもよろしくお願いいたします。

演技に、歌に、演奏に、バランスよく構成されていて、見応えがありました。子供達も、堂々としていて、何度も練習を重ねたからこそなんだろうなと思いました。ありがとうございました^\_^

落ち着いた歌声が小学生らしくなったなと思い、練習の頑張りが感じ取れました。

内容は素晴らしかったのですが、発表する時には、マスクを外して欲しかったです。

二年生で学習した九九や、跳び箱、大縄跳びの要素が入ってくるのが本当に可愛らしいなと思いました。スイミーも、「小学2年生の国語といえよ」という感じで、大人になっても記憶に残る教材だと個人的には思っています。みんなでスイミーやったなあ、という思い出が、いくつになっても彼らの心に残り続けるのではないかな、と感じました。歌声はさすがでした。小学2年生とは思えないうまさでした。

今まで見た中で1番感動しました。とても上手に歌えていました。

合唱が心地よく聞こえました。

入れ替えもスムーズで、子どもたちのがんばりを心地よく観ることができました。やはり生で観られるのはいいですね。合奏のときマスクをはずしてくれたので、久しぶりにみんなの顔が見られてよかったです。

入学してから、色々な制限があった学年なので今回初めて、体育館での発表が見ることができ嬉しかったです。

鶴川第二らしい歌声でした。あと2倍聞きたかったです。

練習段階からとても楽しんでいる様子がわかり、本番を心待ちにしていました。学年みんながまとまり作り上げた素敵な発表、歌声、演奏に感動しました。「見てもらう」を喜んでいる子どもたちの様子も印象的でした。先生方のご指導に感謝申し上げます。

凄く綺麗な歌声に感動しました貴重なお時間ありがとうございました

みんなで頑張った結果、素晴らしい発表が見れました。

はじめての学習発表会、子どもの成長をとっても感じる事ができました。また、合唱団の素敵な歌声も聴くことができ良かったです。ありがとうございました。ただマスクをつけての合唱は息苦しそうで...笑顔もみれず少し残念でした。これからマスクなしの学校生活や行事など、コロナ前の生活に戻れたらと願うばかりです。

3年振りに合唱と合奏の発表を見られて嬉しかったです。あつと言う間で少し物足りなさもありましたが、最後の年に聴けて良かったです。ありがとうございました！

一生懸命な姿に感動しました。入れ替え制で良かったです。

皆さんよく練習されたようですね。とても綺麗な合奏、合唱でした。あともう一曲聞きたいと思いました。

リコーダーと鍵盤ハーモニカが追いかけてっこをしていたり、時には長縄跳びをしているようにも聞こえたり、とてもとても楽しくなりました。その合奏だけでもすごいなあと思ったのに、合唱も素敵で、みんなの優しさが伝わってくる春の季節のような歌声でした。とても緊張したと思うけど、努力の甲斐あって大成功でしたね。3年生のみなさん、ありがとう。

久しぶりの学習発表会が見れて、良かったです。劇、台詞、楽器と、主体的に自分がやりたいことを選び練習し発表したことで、子供たちの自信に繋がればと思います。人前に出る経験を、これからもたくさん出来ればと思います。ありがとうございました。

みんなが一生懸命行い一つになり素敵な演奏でした。またとても成長を感じられて感動しました。

一年間、学習に取り組まれた内容が、わかりやすく纏められていました。また、合唱、合奏も頑張って練習した成果が出ていました。楽しく拝見させていただきました、ありがとうございます。

運動会と同じ曲で、フラッグが思い出されました。とても、素敵でした。一曲もさすが鶴二小という歌声で素晴らしかったです。

とても楽しく拝見しました。コロナもあり見に行こうか迷っていましたが、最後の学習発表会なので見に行きました。席の間隔も開いていて感染対策もされていたと思います。ありがとうございました。

子供の成長は画面越しではなく、直接見れるのがよいなど改めて思いました。人の導線は適切で入れ替えもスムーズであったと思います。

いつも大変お世話になっております。最終学年でしたが対面での開催ができ良かったです。

とても良い発表でした。1年間を通し経験したこと、練習してきた成果がとてもよくあらわれていました。子供達がまとまり、元気な5年生らしく、そして素敵なハーモニーを奏で感動的でした。成長したなと感慨深く感じました。子供達だけでもマスクを外しての発表にできたら良かったのにと感じました。保護者は外したり喋ったりということはないので。

マスクをしながらの歌やセリフの練習はとても大変だったと思います。本当によく練習したんだろうな、と伝わってきました。その甲斐があって、セリフ、プラカードを出すタイミング、歌、合奏、全てバッチリでしたね！！元気で優しい歌声を聞いて、とても楽しくなりました。

子供の学年と合唱団を見ました。とても素敵な歌声でした。娘は五年生で、鍵盤ハーモニカに苦戦していましたが毎日家でも練習したので、本番は自信をもってふけたようでした。息子は2年生で打楽器を担当するということで、できるのかドキドキしていましたがきちんとリズムを打つことができている嬉しかったです。素敵な音楽会ありがとうございました。次回は他の学年も観覧できることを願っています。これまでのご準備、ご指導ありがとうございました。

一年前は考えられないほど、一年生全員が明るく澆刺とした発表でした。一年生全員の合奏、合唱とも素晴らしかったです。

家庭でも子どもから頑張っている様子を聞いていましたが、実際観覧してみても子どもたちの一生懸命な様子を直に感じる事が出来て嬉しかったです。ありがとうございました。

観覧人数の制限があったので、立ち見で撮影できるスペースがつかれるのではと思いました。子供達の成長を感じられて良かったです。

初めて保護者に見てもらえた発表会、とても頑張っていて微笑ましかったです。できたらマスクを外して欲しかったです、難しいですね

子供達の頑張る姿を直に目にする事ができ、美しい歌声を聞く事ができ、良い時間となりました。難しい事も多々あったかと思いますが、皆で頑張っている練習してきたんだなと思いました。

子供達の歌声に元氣と感動をいただきました。ありがとうございます。

入学してはじめて合唱を聴くことができ、とても感動しました。ご指導ありがとうございました。

歌う姿や、楽器を演奏する姿、また緊張しながらも自分のセリフを頑張っているみんなの姿に大変感動しました。ありがとうございます。

今年は体育館で観覧することが出来て良かったです。6年生はやはり発表、演奏、合唱が素晴らしかったと思います。最後の発表会で、みんなが一つになって頑張っているのが伝わってきて感動いたしました。開催していただきありがとうございました。

今年は実際に学校で発表を観ることが出来て良かったです。みんなとても堂々としていて楽しそうに発表をしていました。あーこんな勉強もしていたな、こんなこともやったんだ...と一年をしみじみと振り返って子供たちの成長にじんとしてしまいました。また来年は何をみせてくれるのか、何を学ぶのかとても楽しみです。マスクを取って一人一人の表情をしっかりと見ることが出来るようになることを願っています。合唱団の歌声も初めて聞くことができました。学童でよく遊んでくれるお兄さんやお姉さんが素晴らしいハーモニーで歌う姿に感動しっぱなしでした。

ご指導誠にありがとうございました。5年生の合唱、大変素晴らしかったです。歌声がきれいに揃い、さすがは鶴二小の上級生だと感じました。ご指導の賜物だと思います。連合音楽会で他校を圧倒したことでしょう。息子は家でもよく課題曲を口ずさんでいて、嬉しく思いました。また合奏についても、バスマスターの演奏を意欲的に楽しく取り組んでいる様子を、家庭でもよく話してくれていました。5年生になって低音楽器が入ると、合奏全体が締まってとても格好良くなりますね。また合奏の合間の劇では1年間の行事を振り返ることができ、親も胸が熱くなりました。コロナ渦でも宿泊学習など色々な経験をさせていただき、最後にリアルで学習発表会を参観することができ、大変感謝しております。どうもありがとうございました。最後に、第二部の合唱団の演奏を聞かせていただきました。透明で綺麗な歌声、先生のご指導と普段の猛練習の賜物かと思いました。素敵な合唱、ありがとうございました。

学習発表会ありがとうございました。子ども達の優しい歌声や合奏に感動しました。本番では緊張の中、一生懸命な娘の姿を見て心の成長を感じ胸が熱くなりました。行事で子供達の姿を見るたびに結束力が強くなっているようで驚かされます。これからもよろしくお願い致します。

3年ぶりの舞台発表。前回は一年生だったこともあり、子どもたちの変化を強く感じました。楽器の種類は増え、歌はパートに分かれているし。その間を感じられなかったのは残念でもあり、成長を強く感じられた喜びでもありました。

構成も流れもスムーズで、音楽がベースになってるところもとても良かったです。

学習発表会をずっと楽しみにしておりました。子供達がこの日の為に一生懸命練習してきたことが伝わってきて綺麗な歌声が響いていました。途中で入る生き活きとしたセリフもとても良かったです。楽器の演奏においても一体感が生まれ素晴らしかったです。とうとう最後の鑑賞が終わってしまい寂しく感じますが、生で鑑賞できたことは大変嬉しく思います。ありがとうございました。

昨年度は動画視聴でしたが、今回初めて直接見る事が出来て、合唱を聞く機会もなかなか無いので嬉しかったです。2年生ながら発声も綺麗で感心しました。マスクで表情がわからないのが残念でしたが、このような機会を与えていただき先生方にも感謝します。

とても素敵な発表で、一生懸命練習したのだなと感動しました。観覧している保護者としては、ステージと床とを上手く利用して、一番上の子どもたちがステージに、一番下の列の子どもたちが一段目の台に乗れば、全員の顔が見えると思います。次回検討していただけたら幸いです。後ろの席ですと、ほぼ一列目の子どもたちの顔が見えませんでした。

リコーダーとピアノ、歌ととてもしっかりした演奏でした。マスクをしての歌だったのが残念でしたが、子供達が頑張っている姿を生で見れて先生方には感謝です。

真面目に取り組む、頑張った成果が出ていた素晴らしい発表会でした。一人ひとり役割があり、それらを熟しながら一つの集大成を作り上げることはとても大変なことだと思います。とても良い経験だったと思います。これからも継続して取り組んでいてもらいたいです。来年も楽しみにしています。ありがとうございました。

スイミーの世界観をそのままに、2年生のみんなが学んできたことが色々散りばめられており、あっという間の時間でした。もう一度じっくり見たいなと帰宅後に何回も観ました！先生のピアノやお友達の演奏する楽器に合わせて自然にノリノリになっているのが印象に残っています。先生方、こんなにも素晴らしい学芸会を子供たちと作り上げてくださり、ありがとうございました！

学年が上がるごとに歌が上手くなっていて感動しました。楽器も緊張している中でも堂々と楽器を弾く姿がとても素晴らしく思えました。

とても良い合唱だったと思います。マスク無しで歌えれば良かったと思いますが、仕方ないと思います。今やれる最大限のイベントだったと思います。

きれいな歌声に感動しました。

スイミーは保育園でも何度か観ていたの、小学生ではどうなるのか楽しみにしていました。九九が始まり、そうきたかと笑ってしまいました。飛び箱や大縄で舞台いっぱいの迫力ある演目で、2年生の集大成を観ることができました。キレイな歌声とオリジナルのストーリー、存分に楽しませていただきました。さすが小学生！

一生懸命練習したことが伝わり、とても良かったです。1年生の時と違い、目の前で見れたことで、和気藹々と楽しそうに発表していることを肌で感じられました。残念だったことは、発表が短かったことと、マスクで話している子がわからなかったことです。

緊張しつつも、頑張っていました。練習も頑張っている話を聞いていたので、とてもよい機会になったよう。少しずつイベントも戻り、学校生活を満喫できたと思います。先生方、ご指導ご配慮ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。

子供達の成長を感じる事ができる素晴らしい発表会でした。

元気に頑張っている様子が伺えました。リアルに鑑賞ができてよかったです。

数年ぶりに体育館で実際の合奏、演奏が見れて、子供たちの成長が感じられました。ありがとうございました。

小学校最後の学習発表会を観覧出来たことはとても嬉しいことでした。感染対策等発表会を実行して頂いたことをありがたく思います。子供達は久々の保護者観覧で少し緊張している様に見えました。このような発表の場があることが平素の学習の糧になると思います。久々のこのような場に新たに意味を感じてくれると良いです。

一人ひとりが自分の役をしっかりとこなしていて、感動しました。歌声も綺麗で、さすが鶴二小だなと思いました。

みんな一生懸命に練習してきたんだなあ、と伝わる元気な歌声と合奏でした！とても楽しかったです。ありがとう！

小学校最後の学習発表会とても素敵でした。特に合奏が私の心に響きとても感動しました。卒業まであとわずかとなり、親としてもさみしくなってしまうのですが、とても良い時間を過ごすことができているんだなと感じました！